

CVP Zug

Kantonsrat Martin Pfister, Baar

Kantonsratssitzung vom 28. Februar 2013

Traktandum 10.2: Kantonsratsbeschluss betreffend Beitritt zur Interkantonalen Vereinbarung über Beiträge an die Bildungsgänge der höheren Fachschulen (HFSV). (2168.1-5).

Anrede

Die Höhere Berufsbildung der Tertiär B-Stufe, zu der die beiden Bildungswege Höhere Fachschule HF und Höhere Fachprüfung HFP gehören, nimmt im Kanton Zug zurecht einen hohen Stellenwert ein. Diese Ausbildungsgänge entsprechen einer hohen Nachfrage und bedienen die Arbeitswelt mit hochqualifizierten Fachkräften auf der Stufe des mittleren Kaders. Die Tertiär-B-Stufe ist gewissermassen das *Filetstück* des dualen Berufsbildungssystems. Der Regierungsrat hat dies in seiner Strategie und die Volkswirtschaftsdirektion noch etwas ausführlicher und genauer in ihren strategischen Eckwerten zu Berufsbildung von 2011 festgehalten. Die Bildungskommission unterstützt diese Schwergewichtssetzung ausdrücklich.

Als Interessenbindung kann ich Ihnen mitteilen, dass ich selber Präsident eines Vereins im Kanton Zug bin, der eine Höhere Fachschule betreibt. Diese HF nennt sich Höhere Fachschule für Naturheilverfahren und Homöopathie hfnh. Zu dieser Schule stehen auch einige Ausführungen im Bericht der Stawiko.

Obwohl es einzelne Mitglieder der Kommission bedauern, dass in diesem Konkordat nur die Höheren Fachschulen unter ein neues Dach gestellt werden und nicht gerade auch die Höheren Fachprüfungen bzw. die Meisterprüfungen, stimmt die Bildungskommission dem Beitritt zu diesem Konkordat einstimmig zu.

Die volle Freizügigkeit für Studierende anderer Kantone, welche das neue Konkordat bringt, liegt ganz im Interesse des Kantons Zug und seiner sieben HF, die viele Studierende aus andern Kantonen ausbilden. Mit der neu vorgeschriebenen Leistungsvereinbarung des Standortkantons mit den HF wird eine gute Grundlage für das Verhältnis dieser oft von Wirtschaft und Gewerbe getragenen Schulen zum Staat geschaffen.

Die Bildungskommission empfiehlt Ihnen, dem Beitritt zur Interkantonalen Vereinbarung über die Beiträge an die Bildungsgänge der höheren Fachschulen HFSV zuzustimmen. Die CVP-Fraktion schliesst sich dieser Meinung an.